

DIE LINKE. Sachsen

1. Tagung des 14. Landesparteitages

B. Berichte

B.1. Bericht des Finanzbeirates an die 1.Tagung des 14. Landesparteitages

Beschluss der 1. Tagung des 14. Landesparteitages der LINKEN. Sachsen am 29. April 2017 in Glauchau

Um den gegenwärtigen Stand der Arbeit des Finanzbeirates und die Entwicklung der Finanzen im Landesverband der LINKEN Sachsen sachlich richtig darstellen zu können, ist es sinnvoll, einen Rückblick auf die letzten 2-3 Jahre unserer Arbeit zu tun.

Zum Kleinen Parteitag im Februar 2015 wurde ein AG Haushaltskonsolidierung ins Leben gerufen unter Beteiligung aller Kreisverbände. Das war zu diesem Zeitpunkt sicher dringend erforderlich, zumal keine kontinuierliche Arbeit auf diesem Gebiet stattfand. Viele Prozesse waren dem Selbstlauf überlassen. Es bestand auch keine Notwendigkeit, ernsthafte Überlegungen anzustellen, wie sich die Finanzen in den kommenden Jahren und Jahrzehnten entwickeln würden. Alle Kreisverbände verfügten über ausreichende Rücklagen. Aus heutiger Sicht mussten wir einschätzen, dass die Aufgabe dieser AG zur „Klärung der Gestaltung der Arbeit des Landesverbandes aus finanzieller Sicht“ keine wesentlichen Veränderungen brachte.

Im Rahmen des 12. Landesparteitages 2015 wurde ein neuer Landesschatzmeister gewählt. Der Finanzbeirat kann heute feststellen, dass sich mit dem neuen Landesschatzmeister eine enorme Verbesserung der Arbeit auf dem Gebiet der Finanzen, auch in Zusammenarbeit zwischen Schatzmeister und Finanzbeirat, entwickelt hat. Nur einige Beispiele dazu:

- Die Kreis- und Stadtverbände werden regelmäßig über Ergebnisse der Finanzarbeit in ihren Strukturen und im Landesverband informiert
- Es wurde mit Schulungen zum MGL4web begonnen
- Individuelle regelmäßige Gespräche des Landesschatzmeisters mit den Schatzmeistern und Finanzverantwortlichen der Kreis- und Stadtverbände decken Defizite auf, Fehler in Abrechnungen und Buchhaltung können direkt vor Ort behoben werden.
- Die Abgabe der monatlichen Buchungsunterlagen an den Landesvorstand hat sich deutlich verbessert. Damit konnten die Auswertungen der Ergebnisse zunehmend planmäßiger erfolgen.
- Vereinfachungen in den Abrechnungen (Transfer 47% / 53%) gewährleisteten die Arbeitsfähigkeit des Landesvorstandes.

Diese deutlichen Verbesserungen erfolgten immer in Abstimmung mit dem Finanzbeirat.

Im Februar 2016 wurde auf dem Kleinen Parteitag der Finanzbeirat neu gewählt. Mit den alten und einigen neuen Mitgliedern begann gemeinsam mit dem Landesschatzmeister eine intensive Arbeit an der Umsetzung unserer **satzungsmäßigen Pflichten**. In der Landessatzung des Landesverbandes Der LINKEN Sachsen heißt es im § 38:

- Führung der Diskussion über die Finanzierung der Arbeit des Landesverbandes
- Erarbeitung von Empfehlungen zum Finanzkonzept

An der Verwirklichung seiner satzungsmäßigen Ausgaben hat nunmehr der Finanzbeirat intensiver denn je zuvor begonnen zu arbeiten. So haben wir in der ersten Etappe „Grundsätze für das neue Finanzkonzept“ erarbeitet. Sehr hilfreich dabei war eine 2-tägige Klausur, erstmalig in den letzten etwa 10 Jahren.

DIE LINKE. Sachsen

1. Tagung des 14. Landesparteitages

Der Finanzbeirat konnte somit zum 13. Landesparteitag 2016 diese Grundsätze für die weitere Arbeit an einem langfristigen zur Diskussion vorlegen. Leider fanden diese Grundsätze keine Zustimmung durch die Delegierten des Parteitages. Der Parteitag hat sich für eine andere angebotene Lösung entschieden und eine neue AG Finanzen ins Leben gerufen.

In die neue AG Finanzen wurde je ein Vertreter der Stadt- und Kreisverbände berufen. Die Mitglieder des Finanzbeirates haben ebenso mitgearbeitet.

Der Finanzbeirat wertete diese Entscheidung des Landesparteitages als Misstrauen gegenüber dessen Mitgliedern und als nicht zielführend. Ein Mitglied trat aus diesem Grund spontan zurück.

Die AG Finanzen tagte fünfmal und legte zum Kleinen Parteitag im Februar 2017 „Vorschläge zur Änderung der Finanzordnung der LINKEN Sachsen“ und „Ergebnisse der AG Finanzen Landesverband DIE LINKE Sachsen“ vor. Der 14. Landesparteitag hat darüber und über die weitere Arbeit an einem langfristigen Finanzkonzept Entscheidungen zu treffen.

Der Finanzbeirat hat zwischenzeitlich (nach Abschluss der Arbeit der AG Finanzen) seine Arbeit an einem neuen Finanzkonzept wieder aufgenommen.

Entscheidung des Parteitages

Angenommen:

Abgelehnt:

Überwiesen an: _____

Stimmen dafür: _____ dagegen: _____ Enthaltungen: _____

Bemerkungen: **einstimmig zur Kenntnis genommen**